

2800 Einsätze in 35 Jahren

Posaunenchor ehrt Leiter Helmut Pfaffenberger – Ausblick auf das 60-jährige Bestehen

MISTELGAU

Im Mittelpunkt der Jahresabschlussfeier des Posaunenchors im evangelischen Gemeindehaus stand die Ehrung von Chorleiter Helmut Pfaffenberger. Das Mistelgauer Urgestein, pensionierter Dorfschullehrer und Heimatforscher, ist seit 1981 und damit seit 35 Jahren ununterbrochen der musikalische Leiter des Posaunenchors, bei dem er auch mit seiner großen Tuba mitwirkt. Zuvor war Helmut Pfaffenberger bereits ab 1960 bis zum Beginn der Chorleitertätigkeit als Bläser dabei. Bei rund 80 Terminen im Jahr kam er damit, so rechnete der Geehrte vor, auf 2800 Einsätze.

„Danke für die Zeit, die du für den Chor geopfert hast, für die vielen, vielen Stunden“. Damit würdigte Friedhelm Heilmann, der gemeinsam mit Fritz Fichtel die Funktion des Obmannes ausübt, das große Engagement von Helmut Pfaffenberger. Als äußeres Zeichen des Dankes erhielt der Geehrte die Ehrenurkunde des Bayerischen evan-



Für 35 Jahre ununterbrochenes Wirken als Chorleiter des Posaunenchors Mistelgau wurde Helmut Pfaffenberger (Dritter von links, vorne Ehefrau Angelika) durch die beiden Obmänner Friedhelm Heilmann (links) und Fritz Fichtel (rechts) geehrt. Mit im Bild Ehrenobmann Walter Bauer. Foto: Dieter Jenß

gelischen Posaunenchorverbandes sowie die von ihm gespielte Tuba in Miniformat.

Die Aktivitäten des Posaunenchors rief Leiter Helmut Pfaffenberger in Erinnerung. Bei seinem Rückblick verwies der langjährige Chorleiter auf die stolze Zahl von 84 Einsätzen im Jahr 2016. Davon 44 Proben, 19 vorwiegend kirchliche Einsätze sowie 21 Mal Auftritte bei Geburtstagsständchen älterer Mitbürger, denen der Chor damit viel Freude bereitet.

„Die Klänge eines Posaunenchors sind für viele Menschen ermutigende Töne“, so der Chorleiter. Im einzelnen nannte Pfaffenberger Auftritte bei den verschiedenen Kirchenfesten, beim fränkischen Weihnachtssingen- und musizieren des Trachtengauverbandes bis zum Einsatz im Seniorenheim Glas- hütten.

Im Jahr 2018 steht das 60-jährige Bestehen des Posaunenchors an. Aus diesem Anlass ist die Auflage eines Posaunenchorkalenders, ähnlich wie 2008, mit vielen Fotos geplant. dj